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В эти дни по всей по 
всей стране пройдут тор-
жественные мероприя-
тия, посвященные 25-ле-
тию со дня вывода совет-
ских войск из Афганиста-
на. Это историческое со-
бытие отмечается как 
День памяти о россиянах, 
исполнявших интернаци-
ональный долг за преде-
лами Отечества.  

В Голышмановском рай-
оне проживает около со-
рока ветеранов боевых 
действий, отслуживших 
в Афганистане. Все они 
пользуются определён-
ными законодательством 
мерами социальной под-
держки. Прежде всего 
— льготное  обеспече-
ние жильём нуждающих-
ся, вставших на учёт до 
1 января 2005 года. Так-
же возмещаются расхо-
ды на оплату жилья и жи-
лищно-коммунальных ус-
луг в размере 50 процен-
тов, эта льгота распро-
страняется и на членов 
семьи ветерана боевых 
действий. Кроме того, 
ветераны имеют право на 
первоочередную установ-
ку телефона. 

Ветераны боевых дей-
ствий получают ежеме-
сячную денежную выпла-
ту, включающую набор 
социальных услуг – это 
бесплатная медицинская 

помощь, льготное обе-
спечение лекарственны-
ми средствами и сана-
торно-курортное лече-
ние. Ветераны боевых 
действий имеют право на 
бесплатный проезд на го-
родском пассажирском 
транспорте (кроме так-
си), бесплатный проезд 
на пригородном желез-
нодорожном транспорте, 
а также на междугород-
ном транспорте к месту 
лечения и обратно. На-
бор социальных услуг по-
лучают ветераны в случае, 
если не отказались от со-
циального пакета.  

В феврале всем инва-
лидам боевых действий 
в Афганистане, родите-
лям военнослужащих, по-
гибших в Афганистане, и 
супругам погибших, не 
вступившим в повторный 
брак, из средств област-
ного бюджета будет осу-
ществлена единовремен-
ная компенсационная вы-
плата в размере двух ты-
сяч рублей. В нашем райо-
не такую выплату получил 
один «афганец»-инвалид. 
В ближайшее время все 
ветераны-«афганцы» по-
лучат юбилейную медаль 
в честь 25-летия вывода 
войск с территории Аф-
ганистана.

Записала Любовь 
АЛексееВА.

О льготах «афганцам»

В минувшую субботу жители на-
шего района побывали на очеред-
ном празднике спорта. В этот фев-
ральский день на стадионе «Цен-
тральный» состоялись зональные со-
ревнования в зачёт зимних сельских 
спортивных игр. 

Несмотря на морозную погоду, на 
городошной площадке было ожив-
лённо с самого утра. Виталий Фи-
липпов – постоянный участник со-
ревнований, ветеран городошного 
спорта – играл за Боровлянку. 

– Не упустил возможность встре-
титься с друзьями и за наше село 
выступить, – сказал он. – Городош-
ным спортом увлекаюсь со школь-
ных лет. Я тогда в Усть-Ламенке жил, 
у нас семь команд городошников 
было. Побеждали в районных со-
ревнованиях, были призёрами об-
ластных игр. Сегодня молодых в 
этом спорте мало, участвуем, в ос-
новном, мы, пенсионеры. Сейчас за 
Усть-Ламенку продолжает играть 
мой брат – Владимир Филиппов.

Чуть-чуть не повезло в этой игре 
команде Боровлянки, из-за несколь-
ких промахов они заняли четвёртое 
место. По итогам городошных со-
стязаний, из шестнадцати команд-
участниц победителями вновь стали 
устьламенцы. Второе место здесь 
завоевали представители террито-

риального отдела полиции «Голыш-
мановский», третье закрепилось за 
гладиловцами. 

Не менее массовой стала игра в 
волейбол. Одновременно состяза-
ния проходили на четырёх площад-
ках. Результатом продолжительных 
баталий стал выход в финал двух 
женских команд из Боровлянки и 
Земляной, и двух мужских из Беско-
зобовского и Земляновского посе-
лений. Вскоре список пополнят ко-
манды посёлка, отборочный тур для 
них продолжается. Волейболистки 
Ражевского сельского поселения, 
«хозяева» районных зимних сельских 
спортивных игр этого года, были 
включены в финал автоматически. 

Самой азартной частью прошед-
ших состязаний стали «Семейные 
старты». Здесь собралось больше 
всего болельщиков. На старт выш-
ли семь семей. Первые лидеры ста-
ли известны сразу после соревно-
ваний по стрельбе. Семья Швецо-
вых, представляющая Администра-
цию района, с общим результатом в 
восемьдесят баллов опередила всех 
своих соперников. На втором месте 
с результатом в сорок баллов ока-
залась  семья Красавиных из Малы-
шенки. Десять баллов и третье ме-
сто досталось семье Майзик из Хме-
лёвки.

Второй этап семейных соревнова-
ний – лыжная гонка – прошёл на базе 
отдыха «Сосновый бор». В трёх лыж-
ных забегах – для мам, пап и детей – 
победила семья Швецовых, которая 
стала полноправным лидером «Се-
мейных стартов». 

– Мы и не думали о победе, – при-
зналась Ирина Анатольевна. – Реши-
ла поддержать мужа. Сын Виталий 
занимается лыжным спортом в шко-
ле, как когда-то его старший брат. 
Лыжи для нас – семейное увлече-
ние. Мы часто бываем в «Сосновом 
бору» на лыжных прогулках. 

Вторыми на лыжне были Бетех-
тины, представляющие команду Го-
лышмановского сельского поселе-
ния. Но из-за невысоких баллов за 
стрельбу в общем зачёте они оказа-
лись лишь на третьем месте, усту-
пив итоговое второе за «Семейные 
старты» Красавиным из Малышен-
ки. И пусть не все в тот день стали 
призёрами, бодрость духа не поки-
дала участников состязаний. Подоб-
ные старты укрепляют приоритет се-
мьи и помогают понять, как здорово 
идти к намеченной цели, когда в од-
ной команде с тобой самые близкие 
и дорогие люди.

Надежда ЧерепАНОВА.
Фото Алексея БОдрОВА.

На снимке: семья Швецовых.

В одной команде

Уважаемые воины-ин-
тернационалисты, вете-
раны боевых действий! 
примите поздравления 
в честь 25-летия со дня 
вывода советских во-
йск из Афганистана. 15 
февраля – это день па-
мяти о погибших и глу-
бокая признательность  
вернувшимся соотече-
ственникам, кто чест-
но исполнил свой во-
инский и гражданский 
долг. солдаты, прапор-
щики и офицеры с че-
стью  противостояли 
силам международного 
терроризма. Мы храним 
память о павших. Низ-
кий поклон родителям, 
у которых война отняла 

детей. В этот день мы 
чествуем всех участни-
ков военных действий 
за пределами нашего 
Отечества. Выполне-
ние интернациональ-
ного долга – серьез-
ное  испытание для Во-
оруженных сил нашей 
страны, но мужество  и  
героизм – это отличи-
тельная  черта  россий-
ских военных. От всей 
души желаю воинам-ин-
тернационалистам, ве-
теранам всех войн и во-
оруженных  конфликтов 
здоровья, счастья, уда-
чи и благополучия.

В.А. рейН, 
депутат Тюменской 

областной думы.

Уважаемые воины-ин-
тернационалисты! при-
мите самые искренние 
поздравления в честь 
дня памяти воинов-ин-
тернационалистов рос-
сии. В этот день мы низ-
ко склоняем головы пе-
ред нашими собратья-
ми по оружию, которые 
не вернулись с полей 
сражения. «Горячие точ-
ки» унесли жизни мно-
гих молодых ребят, ко-
торые были верны свое-
му долгу перед родиной 
и своей присяге. Они 
достойны героизма на-

ших дедов и прадедов, 
победивших в Великой 
Отечественной войне.    
Желаем воинам-ин-
тернационалистам, ве-
теранам всех войн, их 
родным и близким сча-
стья, удачи, здоровья, 
бодрости и успехов в 
труде на благо процве-
тания нашей родины! 
Все мы скорбим по по-
гибшим в этой войне и с 
уважением относимся к 
живым участникам  тех  
событий.

А.В. ЖеЛТОУхОВ, 
Глава района.

***
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По календарю – разгар 
зимы, а крестьяне уже должны 
готовиться к полевым рабо-
там. К середине января готов-
ность тракторного парка в це-
лом по области составляет 87 
процентов. Готовность сеялок 
и культиваторов – 86 процен-
тов. 10  районов имеют пока-
затель ниже среднего област-
ного. В связи с этим была по-
ставлена задача на областном 
совещании – провести анализ 
причин низкой готовности ма-
шинно-тракторного парка в 
отстающих хозяйствах и уско-
рить темпы подготовки техни-
ки в них.

В целом совещание было 
направлено на мобилизацию 
всех структур АПК для каче-
ственного начала сева. Имен-
но поэтому, в первую очередь, 
на повестку дня выносились 
обозначенные проблемы, тре-
бующие решения до посевной 
кампании. 

Не последнюю роль в по-
ложительном старте посев-
ной кампании играют ремонт-
ные работы, для качествен-
ного осуществления которых 
требуются отапливаемые по-
мещения.  В настоящее вре-
мя в АПК области насчитыва-
ется 238 крупных товарных хо-
зяйств, осуществляющих по-
левые работы. В них имеет-
ся 249 мастерских по ремонту 
техники, из которых 213 – ота-
пливаемые. Кроме того, в хо-
зяйствах имеется 405 гаражей 
и стоянок техники, на базе ко-
торых также можно организо-
вать ремонт техники (56 про-
центов этих помещений тоже 
отапливаемые). Перед управ-
лениями АПК районов была по-

ставлена задача незамедли-
тельно обеспечить надлежа-
щие условия для проведения 
ремонтных работ в отаплива-
емых оборудованных помеще-
ниях. 

Не менее важным стал во-
прос о нагрузке на едини-
цу техники при проведе-
нии основных видов работ. 
Ведь именно этот показатель 
определяет сроки и продол-
жительность проведения ра-
бот. Сегодня в среднем по об-
ласти нагрузка на одну сеял-
ку составляет 252 га, нагруз-
ка на одну единицу зерноубо-
рочных комбайнов по области 
433 га. Как показывает стати-
стика, эти показатели снижа-
ются, но существует разница 
по нагрузке в разрезе райо-
нов. Поэтому решено по каж-
дому проблемному хозяй-
ству рассмотреть возмож-
ные источники финансирова-
ния приобретения техники  и 
практически решить данные 
вопросы силами руководите-
лей и специалистов данных 
хозяйств. Напомним, что за 
последние восемь лет сель-
хозтоваропроизводители об-
ласти с учетом государствен-
ной поддержки приобрели 
5 599 единиц сельскохозяй-
ственной техники на сумму 
более 14 млрд. рублей. В 2013 
году приобретено  1126 еди-
ниц на сумму более  2 983,3 
млн. рублей, государственная 
поддержка  составила  920,8 
млн. рублей.  

Помочь в снижении затрат 
может и оборудование техни-
ки навигационными система-
ми. Среди возможностей тако-
го оснащения создание конту-

ров полей и расчет площа-
дей хозяйств, применение си-
стем параллельного вождения 
на севе и опрыскивании, кру-
говой учет ГСМ, оперативное 
наблюдение за местонахож-
дением, скоростным режи-
мом, расходом топлива, про-
стоями, учет намолота и мно-
гое другое. По состоянию на 
январь 2014 года  из 264 круп-
ных товарных хозяйств обла-
сти 64 хозяйства имеют совре-
менные навигационно-инфор-
мационные системы. 

Не осталась без внимания 
и потребность АПК области в 
горюче-смазочных матери-
алах на 2014 год. По дизель-
ному топливу она составляет 
75,360 тыс. тонн, по бензину – 
9,345 тыс. тонн, по моторному 
маслу – 2,418 тыс. тонн. 

Важными стали также вопро-
сы заключения договоров на 
поставку сельскохозяйствен-
ной техники с заводами-изго-
товителями, практическое и 
теоретическое обучение спе-
циалистов по эксплуатации но-
вых машин, организация про-
ведения дефектовки постав-
ляемой техники уже бывшей в 
эксплуатации, формирования 
на складах необходимых объ-
емов и ассортимента запас-
ных частей и расходных мате-
риалов. Кроме того, обозначе-
ны планы по организации в пе-
риод сезонных полевых работ 
дежурства специалистов в вы-
ходные и праздничные дни для 
приема от сельхозтоваропро-
изводителей заявок на прове-
дение обслуживания и ремон-
та техники. 

пресс-служба 
департамента Апк.

– Владимир николае-
вич, коммунальная сфе-
ра всегда была одной из 
проблемных отраслей. 
но вы взяли на себя эту 
ответственность. Каких 
результатов вам уда-
лось добиться? 

–  Два года  результаты 
работы нас не радовали. 
Расходы по энергоноси-
телям были очень высоки-
ми. Итоги прошлого года 
показали, что удалось их 
снизить за счёт техниче-
ского перевооружения. 
Приведу пример по  ко-
тельной в Черемшанке. В 
ней проведена  небольшая 
реконструкция, переложе-
ны теплосети. Затраты на 
энергоресурсы и газ  со-

кратились вдвое. Причём, 
в данной котельной есть 
ещё перспектива  сбере-
жения, собираемся там 
заменить котлы на более 
эффективные. Также ре-
конструировали котель-
ные на Среднечирковской, 
Земляновской и Усть-
Ламенской территориях. 
Там  экономия составляет 
около 30 процентов. Такую 
ощутимую отдачу получа-
ем везде, где проделана 
комплексная работа: за-
менено устаревшее  обо-
рудование  в котельных, 
обновлены внутренние 
и наружные инженерные 
сети. Ежегодно на под-
готовку к отопительному 
сезону нам  выделяются 

– Я обращаюсь в больницу до-
вольно  часто. Но в последнее вре-
мя просто невозможно в поликли-
нике находиться: идёт ремонт на 
втором этаже, запах краски стоит 
такой, что у больных астмой забо-
левание обостряется. Ладно, паци-
енты побудут на приёме и домой, 
а каково врачам, которые целый 
день проводят в здании? Хотелось 
бы знать, когда же закончится ре-
монт? Неужели нельзя было прове-
сти покраску летом, когда есть воз-
можность проветривать помеще-
ние? Или, как вариант,  строитель-
ным бригадам выполнять такие ра-
боты в выходные дни?

О. Г. Осинцева.
Вопросы нашей читательницы 

мы адресовали главному врачу Об-
ластной больницы №11 В.А. ВИХ-
ЛЯНЦЕВУ, вот как он прокомменти-
ровал ситуацию:

– От этого ремонта изрядно уста-
ли все. Подрядная организация ООО 

«Регионснаб» к работам приступила 
ещё в мае прошлого года. Сдать объ-
ект должны были три месяца назад. 
К качеству работ с нашей стороны 
много замечаний, штрафных санк-
ций подрядчику выставлено уже на 
800 тысяч рублей. 30 января в на-
шем лечебном учреждении побы-
вала комиссия в составе предста-
вителей департамента здравоохра-
нения, Главного управления строи-
тельства по Тюменской области. Со-
вместно с подрядчиком, заказчиком 
был составлен акт проверки выпол-
ненных работ, отмечены все нару-
шения. ООО «Регионснаб» назначен 
срок сдачи объекта – 17 февраля.  
До этого времени все работы долж-
ны быть завершены, устранены все 
дефекты. 

подготовила 
Ирина ШАдрИНА.

Фото Алексея БОдрОВА.
На снимке: ремонт – 

на завершающем этапе.

Затянувшийся ремонт

Вопрос-ответРазвитие апК

ООО «Сибгазсервис» – многопрофильное пред-
приятие. Здесь занимаются газификацией, стро-
ительством жилья. Три года назад взяли под своё 
крыло коммунальное хозяйство сельских поселе-
ний. О том, чего достигли  в этом направлении де-
ятельности, и планах на будущее, наш разговор с 
директором компании Владимиром КруГЛИКОм.

бюджетные средства. Это 
существенная поддержка, 
без которой нам было бы 
сложно справиться с по-
ставленными задачами. 
По плану текущего года на 
выделяемые из областной 
казны деньги собираемся 
заменить 18 котлов, тогда 
практически все котель-
ные, отапливающие обра-
зовательные учреждения, 
будут модернизированы. 
Их насчитывается почти 
тридцать. Всего же на об-
служивании нашего пред-
приятия 66 котельных. Из 
них на сегодня полностью 
обновлены восемь. В раз-
витие коммунального хо-
зяйства вкладываем свои 
средства. Стали участ-
никами инвестиционной 
программы, которая  фи-
нансово сопровождается 
агентством инвестицион-
ной политики Тюменской 
области. Взятый кредит 
позволит  четыре сельских 
жилищно-коммунальных 
участка в Малышенке, Бо-
ровлянке, Гладилово и Ра-
жево перевести на ресур-
сосберегающие локаль-
ные системы. Сегодня на 
этих территориях работа-
ют мощные котельные, а 
тепла потребляется зна-
чительно меньше. Их не-
выгодно содержать пред-
приятию, поэтому строим 
более экономичные мини-
котельные. Плановая оку-
паемость данного проекта 
рассчитана на три-четыре 
года. Такой вариант нас 
вполне устраивает. Сей-
час занимаемся оформ-
лением необходимой тех-
нической документации. 
Думаю, что в Малышен-
ке и Боровлянке уже вес-
ной запустим блочные ко-
тельные. Ещё два года  

отводим себе на рекон-
струкцию систем тепло-
снабжения  ФАПов, домов 
культуры и других объек-
тов. 

– почувствовали ли по-
требители, что на смену 
старым  пришли совре-
менные энергосберега-
ющие технологии в те-
плоснабжении?  

– Модернизированные 
котельные дают объек-
там хорошую экономию, 
но работы ещё  много. 
Особое внимание нуж-
но будет уделить ремон-
там внутренних сетей. 
Сейчас их техническое 
состояние не в лучшем 
виде, а это отрицатель-
но сказывается на отопи-
тельном  режиме зданий. 
Предстоит поставить ре-
гистры заводского изго-
товления, у которых КПД  
гораздо выше, чем у са-
модельных. В некоторых 
учреждениях требует-
ся замена систем тепло-
снабжения. Проблемные 
места выявляем совмест-
но с руководством, неот-
ложные  исправляем сра-
зу, а остальные устраня-
ем в ремонтный сезон.

– Всё больше домов 
в сёлах подключается 
к центральному водо-
проводу. Расскажите об 
этой работе. 

– За прошлый год  заве-
ли воду  примерно в 120 
домов. Постепенно ухо-
дим от неконтролируемых 
водораспределительных 
колонок, за пользование 
которыми граждане не же-
лают платить. Сейчас нас 
беспокоит недостаточный 
объём  воды в скважинах, 
особенно в летний период, 
когда начинается полив-
ка огородов. В прошлом 

году за счёт бюджетных 
средств отремонтирова-
ли две скважины на Малы-
шенской территории. Те-
перь планируем бурение 
скважин с большим запа-
сом воды. Водонапорные 
башни продолжим перево-
дить на безбашенную тех-
нологию. По такому прин-
ципу уже  работаем  в сё-
лах Королёво и Гладилово, 
в деревне Михайловка. В 
этом году планируем уста-
новить ещё одиннадцать 
насосных станций. Таким 
образом решим проблему 
низкого давления в водо-
проводной системе. Пред-
варительно заменили  ин-
женерные сети, которые 
остро нуждались в ремон-
те. 

– В обязанности ра-
ботников коммунальных 
участков входит обслу-
живание электросетей? 

– Работаем по догово-
рам с объектами соцкульт-
быта. Выполняем мелкие 
ремонты, делаем обхо-
ды.  Одна проблема — не 
в каждом поселении есть 
аттестованные специа-
листы, выход нашли в со-
вмещении. Электрики об-
служивают две-три тер-
ритории. В сфере тепло-
снабжения у нас кадровых 
вопросов не возникает, в 
сёлах имеются специали-
сты этого профиля. Со-
временная электронная 
техника их не пугает, об-
учаются и успешно рабо-
тают.  

– Комфортные усло-
вия, современное обо-
рудование – всё это важ-
но. не менее существен-
ное обстоятельство – хо-
рошая заработная пла-
та. У коммунальщиков 
вашего предприятия она 

невысокая. Ожидать  ли 
им повышения зарплаты 
в ближайшее время? 

– Средняя зарплата у 
нас составляет от 8 до 10 
тысяч рублей в месяц в 
зависимости от нагрузок. 
Итоги работы за прошлый 
год дают нам надежду на 
то, что к следующему ото-
пительному сезону будем 
выходить на увеличение 
заработной платы пример-
но на  15-20 процентов. 

– Владимир никола-
евич, высказывают-
ся опасения по поводу 
того, что модернизация  
жилищно-коммуналь-
ных участков приведёт 
к сокращению рабочих 
мест. так ли это?  

– У нас сегодня набран 
оптимальный штат работ-
ников для обслуживания  
объектов ЖКХ в поселе-
ниях: в среднем по четы-
ре человека на участке. 
Этого вполне достаточно, 
чтобы справляться с име-
ющимися объёмами рабо-
ты. Люди отлично понима-
ют, что только при жёстком 
контроле за энергоресур-
сами, предприятие будет 
рентабельным.  В рамках 
оптимизации планирует-
ся, конечно, сокращение 
рабочих мест, но незначи-
тельное. В сфере жилищ-
но-коммунального хозяй-
ства мы без работы точно 
не останемся. Нам многое 
ещё нужно перестроить, а 
время не стоит на месте, 
появляются всё новые тех-
нические новинки. Будем 
их внедрять и стремиться 
к современному уровню 
развития. 

Оксана ТИТеНкО.
Фото Алексея 

БОдрОВА. На снимке: 
В.Н. круглик.

ЖКХ

Реформы дошли до глубинки

Готовимся к полевым работам
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Руководствуясь ст. ст. 30, 31 Уста-
ва Голышмановского муниципально-
го района, по согласованию с фили-
алом по Голышмановскому району 
ФКУ УИИ УФСИН России по Тюмен-
ской области

Внести в постановление Админи-
страции Голышмановского муници-
пального района от 05.12.2013 № 
2401 «О трудоустройстве осужден-
ных  к исправительным, обязатель-
ным работам и лиц, вернувшихся из 
мест лишения свободы, на 2014 год» 
дополнения, дополнив приложение 
№ 2 к постановлению строками сле-
дующего содержания:

ГБУ ТО 
«Тюменская 
авиабаза» 

ЗАО «Рашфор»

2. Опубликовать настоящее поста-
новление в газете «Голышмановский 
вестник» и разместить на официаль-
ном сайте Голышмановского муни-
ципального района в сети Интернет 
(www.golyshmanovo.admtyumen.ru).

А.В. ЖеЛТОУхОВ,
 Глава района.

пОсТАНОВЛеНИе 
Администрации  Голыш-

мановского муниципально-
го района  от  07.02.2014 г. 

№ 149 «О внесении дополне-
ний в постановление Адми-
нистрации Голышмановско-

го муниципального района от 
05.12.2013 № 2401»

рАспИсАНИе дВИЖеНИя АВТОБУсА пО МАрШрУТУ № 3 В пОсёЛке ГОЛыШМАНОВО
Остановки Время отправления

пМк 7,00 8,00 9,00 10,00 11,00 14,00 15,00 16,00 17,00
победы 7,02 8,02 9,02 10,02 11,02 14,02 15,02 16,02 17,02
Геологов 7,04 8,04 9,04 10,04 11,04 14,04 15,04 16,04 17,04
советская 7,05 8,05 9,05 10,05 11,05 14,05 15,05 16,05 17,05
м-н. сТрОИТеЛЬ 7,07 8,07 9,07 10,07 11,07 14,07 15,07    16,07 17,07
дрсУ 7,09 8,09 9,09 10,09 11,09 14,09 15,09 16,09 17,09
Чапаева 7,11 8,11 9,11 10,11 11,11 14,11 15,11 16,11 17,11
Водопроводный 7,12 8,12 9,12 10,12 11,12 14,12 15,12 16,12 17,12
ЦрБ 7,14 8,14 9,14 10,14 11,14 14,14 15,14 16,14 17,14
Школа №1 7,17 8,17 9,17 10,17 11,17 14,17 15,17 16,17 17,17
Автовокзал 7,19 8,19 9,19 10,19 11,19 14,19 15,19 16,19 17,19
Центр 7,20 8,20 9,20 10,20 11,20 14,20 15,20 16,20 17,20
Администрация 7,22 8,22 9,22 10,22 11,22 14,22 15,22 16,22 17,22
Школа №2 7,24 8,24 9,24 10,24 11,24 14,24 15,24 16,24 17,24
детсад №4 7,25 8,25 9,25 10,25 11,25 14,25 15,25 16,25 17,25
8-е Марта 7,27 8,27 9,27 10,27 11,27 14,27 15,27 16,27 17,27
Мелиораторов 7,29 8,29 9,29 10,29 11,29 14,29 15,29 16,29 17,29
к-Маркса 191 7,32 8,32 9,32 10,32 11,32 14,32 15,32 16,32 17,32
пМк 7,33 8,33 9,33 10,33 11,33 14,33 15,33, 16,33 17,33
Горгаз 7,35 8,35 9,35 10,35 14,35 15,35 16,35
М-н. рУсЬ 7,36 8,36 9,36 10,36 14,36 15,36 16,36
дет. сад №4 7,37 8,37 9,37 10,37 14,37 15,37 16,37
Школа №2 7,38 8,38 9,38 10,38 14,38 15,38 16,38
Центр 7,39 8,39 9,39 10,39 14,39 15,39 16,39
Автовокзал 7,41 8,41 9,41 10,41 14,41 15,41 16,41
Школа №1 7,43 8,43 9,43 10,43 14,43 15,43 16,43
ЦрБ 7,46 8,46 9,46 10,46 14;46 15,46 16,46
Водопроводный 7,48 8,48 9,48 10,48 14,48 15,48 16,48
дрсУ 7,50 8,50 9,50 10,50 14,50 15,50 16,50
м-н. сТрОИТеЛЬ 7,52 8,52 9,52 10,52 14,52 15,52 16,52
советская 7,54 8,54 9,54 10,54 14,54 15,54 16,54
Геологов 7,56 8,56 9,56 10,56 14,56 15,56 16,56
победы 7,58 8,58 9,58 10,58 14,58 15,58 16,58
пМк 8.00 9,00 10

:
00 11,00 15,00 16,00 17,00
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В январе этого года ушла из жизни ве-
теран педагогического труда, заме-

чательный, добрый, отзывчивый человек – 
Ольга Михайловна Осинцева. Мне посчаст-
ливилось быть её ученицей. 

Ольга Михайловна родилась в 1931 году, 
рано пошла учиться, потому что уже к семи 
годам хорошо умела читать и писать. Всег-
да стремилась к знаниям, постигала их с 
огромным упорством. Отец её с гордостью 
носил табель дочери в нагрудном кармане. 
Она всегда училась чему-то новому. «Если 
я чем-то увлеклась, – говорила Ольга Ми-
хайловна, – мне надо знать об этом если 

Незаметно пролетел январь с его  
новогодними праздниками. В 

нашем селе Малышенка надолго со-
хранятся добрые воспоминания. Всё 
это благодаря работникам культуры – 
художественному руководителю Ната-
лье Васильевой и и библиотекарю Еле-
не Бровиной. Не остался в стороне от 
подготовки и участия в праздниках Со-
вет ветеранов во главе с Любовью Пав-
ловной Васильевой. Череду меропри-
ятий завершили шумным гулянием по 
случаю проводов старого нового года.

Все пенсионеры села пришли на 
посиделки. Почётные места за празд-
ничным столом по праву заняли ста-
рожилы: Зинаида Андреевна Боро-
дулина, Лидия Ульяновна Вяжевич, 
Александр Михайлович Плюхин.  Не-
смотря на преклонный возраст, они 
с радостью посещают такие меро-
приятия. Наравне с другими активно 
участвовали в развлекательной про-
грамме: водили хороводы, пели пес-
ни, частушки.

Шуточные Дед Мороз и Снегуроч-
ка постарались развлечь гостей на 
славу. Провели игру «Угадай  мело-
дию», в которой победила активная 
участница художественной само-
деятельности СДК, знаток песен и 
мелодий Любовь Поликарпова. На 
празднике прозвучали стихи, песни, 
танцевальные мелодии, частушки, 
а местные авторы по случаю ново-
го года сочинили и прочитали сти-
хи с пожеланиями добра и счастья. 

Традиционное чаепитие с застоль-
ными песнями готовили сами. Вкус-
ными блюдами порадовали одно-
сельчан Любовь Павловна Василье-
ва,  Любовь Ивановна Калиниченко 
и Валентина Васильевна Андриев-
ская, отметившая недавно свой юби-
лей. Хорошее начало новому году по-
ложено!

Жители Малышенки.

В конце января в Москве состо-
ялись Международные Рожде-

ственские образовательные чтения. 
Его участниками стали победители 
Всероссийского конкурса «За нрав-
ственный подвиг учителя». Моя по-
ездка в составе делегации Ураль-
ского Федерального округа ста-
ла возможной благодаря исследо-
вательской работе «Система духов-
но-нравственного воспитания через 
школьный литературно-краеведче-
ский музей имени А.С. Пушкина».

Первый день начался с Божествен-
ной литургии в храме Христа Спаси-
теля. Рождественские чтения открыл 
Святейший Патриарх Московский и 
всея Руси Кирилл в Государственном 
Кремлёвском дворце. Понравился 
участникам праздничный концерт. В 
последующие дни были организова-
ны экскурсии в Собор Василия Бла-
женного, в Оружейную палату, в Тро-
ице-Сергиеву лавру.

Актуальным событием поезд-
ки стал «Круглый стол». Основным 
лейтмотивом выступлений участни-
ков беседы  была мысль о духовно-
нравственном воспитании детей и 
молодёжи, объединении воспитания 
с православными и патриотически-
ми традициями народа. Большие на-
дежды возлагаются на новый пред-
мет «Основы религиозной культуры 
и светской этики», который введен в 
наших школах с 4 класса. 

Участие в чтениях дало нам, учите-
лям России, заряд для дальнейшей 
работы с детьми, подсказало новые 
темы и планы в работе.            

елена ЦыБУЦИНИНА,
 учитель русского языка и лите-

ратуры Земляновской школы.

Письма наших читателей
С песней и музыкой

 жить веселей

 «За нравственный 
подвиг учителя»

Памяти наставника

Окунулись в детство

страницу подготовила Любовь АЛексееВА. 

Выразить душу в стихах

не всё, то многое». Это было её жизненное 
правило.

После окончания школы в родном Го-
лышманово, способная ученица поступила 
в Ишимское педагогическое училище, по-
том перевелась в преобразованный инсти-
тут. Она посвятила всю свою жизнь педаго-
гике. Преподавала физику в Юрге, потом 
вернулась в родное Голышманово, долгие 
годы трудилась в школе №4, перед самой 
пенсией работала в Земляновской школе. 
В небольшой квартире во дворе моей род-
ной школы №4 она скромно прожила более 
сорока лет. 

Требовательная, строгая, иногда даже 
суровая, но внимательная к каждому уче-
нику – такой мы её запомнили. На её уро-
ках была идеальная дисциплина, даже 
мальчишки «сорви-головы» пытались 
дойти до сути уроков. Именно они потом 
часто навещали педагога и благодарили 
за эти уроки жизни. Она умело объясня-
ла любой, самый трудный в понимании 
урок физики. Она организовывала нас и 
на пришкольном участке летом, вместе 
с нами готовила школу к новому учебно-
му году. Её всегда направляли на самый 
трудный участок работы. Педагогиче-
ская работа требовала от каждого боль-
шой общественной деятельности, и Ольга 

Михайловна была активным агитатором, 
лектором, оформителем. Её корреспон-
денции и стихи собственного сочинения 
часто публиковались на страницах район-
ной газеты. 

В юные годы она вступила в комсомол, как 
того требовало время. А вот в партию не по-
шла. Мы подружились с ней уже после того, 
как я окончила школу. Её поддержку я всег-
да чувствовала. В возрасте пятидесяти лет 
она пришла к Богу. Вернее будет сказано 
– вернулась. Ведь Ольгу родные крестили 
ещё в детстве. Именно её я считаю своим 
духовным наставником. Ольга Михайловна 
вырастила дочь, поддерживала тёплые от-
ношения с племянниками. И все мы – род-
ные, чужие – принимали её по-матерински 
тёплые наставления и старались следовать 
её советам. 

Тяжело осознавать, что Ольги Михайлов-
ны нет. Она ушла от нас тихо и спокойно. На-
кануне побывала на Рождественской служ-
бе в церкви. И я верю, что в своих последних 
молитвах она просила о нас – о своих род-
ных и близких.

И мы о ней будем помнить только добрым 
словом.

Татьяна АЛёхИНА. 
Фото из архива редакции. 

На снимке: Ольга Осинцева.

О чём пишет поэт? О времени и о себе, 
о мире вокруг и своём душевном со-

стоянии... Всё это звучит в простых, про-
зрачных и таких близких каждому человеку 
стихах замечательной женщины-поэтессы 
Любови Винокуровой.

Совсем недавно жители села Голышма-
ново познакомилось с поэтическим творче-
ством нашей землячки. Её знают все – как 
хорошего педагога, как неравнодушного 
человека, внимательную соседку. А вот её 
поэзия для многих односельчан незнакома. 

Вечер под названием «В творчестве вся 
жизнь...» прошёл в Доме культуры. 

Загляни в мою душу, 
Что увидишь ты там? 
Шрамы старые, новые 
от полученных ран...
На встрече звучали первые стихотворе-

ния автора, написанные ещё в 15 лет – «Два 
брата», «Облака». Написанные совсем не-
давно – «Осень», «Мое богатство» звучали 
немного по-другому. 

Глаза слепила белизна, 
и утро свежестью дышало, 
В свои законные права 
зима-красавица вступала... 
И так опрятно и светло, 

На улице трещат сибирские моро-
зы, но у дверей Ражевской школы 

жарко. Золотой юбилей отмечает шко-
ла. Со всех уголков слетелись выпуск-
ники всех возрастов. Гостеприимно рас-
пахивают двери кабинеты обновлённой 
школы. Кафе «Минутка» приглашает го-
стей погреться с мороза горячим чаем. 
Постарались педагоги: на столиках до-
машняя выпечка и сладости. Отогре-
лась душа! В фойе прекрасное оформле-
ние. Гостей полный зал. Учащиеся 10-11 
классов подготовили прекрасную куль-
турную программу, педагогический кол-
лектив во главе с директором школы Е.А. 
Дембицкой не отстаёт: участвует в кон-
цертной программе, показывает презен-

тации о директорах школы, бывших учи-
телях и выпускниках, своих медалистах. 
Смотришь на всё это и с головой окуна-
ешься в детство. Желающих выступить 
с поздравлениями бывших выпускников 
очень много. Говорили со слезами на гла-
зах, в знак благодарности дарили школе 
подарки. Очень эмоционально выступа-
ла начальник районного отдела образо-
вания, бывшая выпускница школы Г.П. 
Павлова. Жаль, что не присутствовали на 
таком мероприятии представители сель-
ской администрации, руководители орга-
низаций, предприниматели. А ведь боль-
шинство из них выпускники этой школы, 
их дети учатся здесь! 

Общение школьных друзей продол-

жилось в Ражевском доме культуры. 
Большое спасибо организаторам этого 

мероприятия, бывшим выпускникам шко-
лы Клавдии Фёдоровне и Тамаре Фёдо-
ровне Тенюниным, бывшему комсомоль-
скому секретарю школы и совхоза Т.И. 
Тамбовцевой. Всё прошло на одном ды-
хании. Работники Дома культуры подго-
товили очень интересную развлекатель-
ную программу, детский танцевальный 
коллектив радовал душу. Вспомнили тех, 
кого уже не было среди нас. Так всё было 
здорово! Огромное спасибо всем, кто ор-
ганизовал, и тем, кто принимал участие в 
подготовке золотого юбилея школы!

Выпускники ражевской 
средней школы.

И на душе такая нега! 
Вот долгожданный этот миг 
– сегодня праздник, 
праздник снега … 
Звучали также стихотворения о жизни и 

смерти, о любви и предательстве, о родине 
и красоте ее природы «Снова осень – люби-
мое время», «Голышманово мое».

Два поэтических произведения Любови 
Владимировны о малой родине обрели но-
вое звучание. Местный композитор Вла-
димир Мохов написал музыку. Песня  «Ма-
лая родина» прозвучала в исполнении во-
кальной группы «Родные напевы». А первую 
её песню в соавторстве с Т.В. Заичкиной и 
И.А. Ларионовой уже знают жители райо-
на – звучит она как гимн Голышмановско-
го района.

Много тёплых слов было сказано в адрес 
виновницы торжества. Глава сельского по-
селения Н.А. Дюкова отметила активную 
жизненную позицию Любови Винокуровой 
– она всегда участвует в культурной жиз-
ни села. Ученица педагога, а теперь дирек-
тор Голышмановской школы А.А. Кривопа-
лова поблагодарила за наставничество. 
Не обошли своим вниманием поэта и дру-
га  Н. Завьялова и Н. Казанцева, они гово-
рили на вечере о теплоте души и отзывчи-
вом сердце.

На заключительной песне «Твой мир» зал 
стоя аплодировал поэтессе. Зрители вы-
ражали свою признательность и восхище-
ние. По словам Любови Винокуровой, ве-
чер принес душевный подъем. С подарка-
ми и цветами, с искоркой в глазах, с до-
брой улыбкой на лице – такой мы её виде-
ли. И мы гордимся тем, что рядом с нами 
живёт талантливый человек, а ее творче-
ство освещает нашу жизнь, делает ее ярче, 
интересней.

Наталья дыкИНА, 
светлана реШеТНИкОВА, 

елена ГАВрИЛОВА.
На снимке: Цветы от односельчан. Лю-

бовь Винокурова в центре.
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